

ÉCOLE D'ORIENTATION PROFESSIONNELLE AVEC GYMNASES ET SALLE DE CONFÉRENCES

lieu: Riaz (Suisse)
client: Association de Communes pour le Centre d'Orientation LA GRUYERE
surface: 15 000m²
montant travaux: 32,4M € HT
phase: concours international
études: 11.2012-03.2013

Le Troisième Cycle d'Orientation de la Gruyère, se situe en périphérie nord de la ville de Riaz, dans la campagne fribourgeoise.

Les 58 salles de classe, les salles de sport triple et simple, l'aula publique et la cantine sont répartis en plusieurs bâtiments distincts, agencés autour d'un espace extérieur récréatif, véritable acteur principale du projet. Celui-ci est défini par l'implantation du volume qui abrite les salles de classe.

La composition des volumes se joue entre le concept de liberté, lui exprimé par le positionnement des blocs qui forment le sous-bassement de la nouvelle école, et le concept d'ordre qu'on trouve dans l'enceinte fermée abritant les salles de classes.

Le volume des classes borde ainsi la parcelle en devenant signal des fonctions ici implantées.

La taille des bâtiments, comme la dimension de certains éléments de construction tels que les fenêtres, se justifie par la volonté de faire référence à un paysage agricole vaste.

L'intégration du nouveau complexe à son site se poursuit dans la matérialisation: le sablage du béton coloré laisse apparaître en surface le gravier calcaire. Cette porosité donne à l'ensemble un caractère brut, presque rural, en contraste avec la précision des menuiseries en aluminium.

La complexité du rapport des bâtiments entre eux et leur interaction avec le vide contribuent à créer des conditions favorables à l'échange et l'étude des élèves.

